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大阪臨床整形外科医会・会長黒田晃司

2009年は、昨年から大々的に報じられていたアメ

リカのサブプライム問題が、ついにアメリカ合衆国

の金融機関、証券会社を経営危機に陥れ、一部倒産

にまで発展しました。また、かの地の基幹産業、い

わゆるビッグ３といわれる自動車産業のうち、ＧＭ

とクライスラーを、事実上の倒産に追い込みました。

そのため発足したばかりのオバマ新大統領は巨額の

国家資金を注入しなければならない事態に発展した

ことはみなさまご存じのとおりです。

「アメリカがクシヤミしたら、日本が風邪をひく」

例えは今では常識かもしれませんが、今回は日本ば

かりではなく世界中が瀕死の重体に陥ってしまいま

した。

このような経済的背景の中、我々を取り巻く医療

情勢は、文部科学省、厚生労働省のその場限りの思

いつきの政策により、あちらこちらにほころびが牛１１

,刀
■■
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いつきの政策により、あちらこちらにほころびが生じてきて、その都度、間に合わせの対策

を実施してまいりました。その結果、医師育成制度の根幹となる「研修医制度の期間を１年
に戻す」という愚策をまたもや実施しようとしています。この制度の問題点は期間が2年で

あることではないことは明らかです。歴史的には若い医師の育成、教育は大学及び大学病院
で行われてきました。結果、「大学の権力、教授の権限が厚生労働省の権限より大きくなり

すぎた」と判断した関係の役人が、これらの力を削ぐために実施した研修医制度が、彼らの

思惑どうり働いて、研修医は大学離れして、その代りに研修の場は少しでも給料の多い都会
の病院に集中してしまいました。大学の研修医が減少した結果、大学の医局に入局する若い

医師が減少し、関連病院への医師の供給ができなくなるばかりか、手薄になった大学病院の
スタッフを補充するため、派遣先の病院の医師が引き揚げてしまうことになりました。その

ため、今まで系列化して若い医師を派遣してもらっていた病院は運営できなくなりました。

地方自治体が運営してきた基幹病院は医療費の引き下げ、医師の不在（医師不足ではなく、

相応の給料が払えないため、医師を雁うことができない）のため大赤字となり、地方自治体
自身の運営が危うい情勢となり、やむをえず、，住民のセイフティネットは瞳き去りにされて
しまいました。

報道機関は「患者のたらいまわし」とか、「医師不足」とか相変わらず無蛍任な、的外れ
の報道ばかりで、国民の不安を煽り立てるとしか言いようがありません。優秀な医師の行政
官を厚生労働省の政策を実施できるしかるべきポストに送り込めないものでしょうか？厚生
大臣はやはり医師の経験を持つ人に担ってもらわないとならないと思いますが、皆様のご意
見はいかがでしょうか？

なぜ医療制度全体のことを検討しないのでしょうか？



後期高齢者の医療費の値上げを提案していますが、この年代の人は、若い時払った医療費

は、働き続けてほとんど自分達は使用せずに過ごしてきました、歳をとって必要な年代にな

ったとき「お前たちが使いすぎる」と言われるのは心外だと思います。本来老後のために積

み立てておくべき資金は、当時資金に余裕があるからと、負担金０とか、いろいろの形で無

駄に使われませんでしたか？

医師が少なかった時代に生まれたあいまいな資格の「柔道整復師」、今の世の中に保険診

療として必要でしょうか？韓国では、戦後早い時期に日本統治下にできた柔道整復師の養成

を中止したそうです。今では70歳以上の人が数十名残っているだけだそうです。「先見の明」

が役人にあったということです。

保険審査のために使っている費用は適正でしょうか？莫大な費用ですが。無駄な出費を役

所から切り詰められませんでしょうか？IT化によってこれらの費用、人件費は本当に減少す

るのでしょうか？これらのことが明らかにされれば、ＩＴ化の今後の展開が変化すると思うの

は私ばかりではないと思います。

今年は医療費の改正があると聞いています。どうぞ皆様注意深くこれらのニュースを見過

ごさないようにしようではありませんか。今後を見つめた、我々の老後まで考えた、場当た

り的なものでない健康保険の将来像を見据えて、医療費は国民の健康を守ることにのみ使用

されるようにしてほしいものです。

平成21年５月２６日
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私浪遣速の先:翰覚雫者蕊塵￥

整形外科医の専門分野の選択

大阪市大名番教授

清恵会病院大阪マイクロサージヤリーセンター顧問山野慶樹

われわれの卒業のころは医科学の梨明期前で、

内科の名医といわれた沖中東大教授が退1‘｛時に

病理解剖に基づいた誤診率が１４．５％と発表さ

れたが、高い低いは別にしてこのころの内科は

あまり科学的でなく如何に経験が必要か、その

点外科系は手術で顛末は明瞭である。小生は左

利きであるが、左右差別は日常そこここにある。

インターンでみた虫垂炎にしろ、胃手術なども

右利き向きで、人体まで右利き川にできている

のかと思った。整形外科ではその点傷病に左右

差はなく、前方からの脊椎手術では、頚椎は神

経、胸腰椎は動静脈の関係から、むしろ左催入

で左利きに有利である。

整形外科は取り扱いが異なる多くの組織、器

官あるので、必然的にk¥門に分かれる。脊椎、

関節を主に、手の外科、外傷、その飽小児整形、

腫傷、ＲＡなどがあるが、この選択には本人が

ある程度熟慮していることが伺える。小生は長

らくそのような立場にいた経験に独断と附見か

ら、整形外科1便の専門分野の選択について述べ

てみたい。

小生が研修腹のころは、今で言うＤＤＨをは

じめとした小児整形華やかなりし頃であったが、

現在は少子高齢化で関節外科と脊椎外科が双壁

で隔'11:の感がある。

脊椎外科は診断、治疲に必要な神経学的な考

察に加え繊細な手技が必要なことで、おしなべ

て器川である。しかし手術となればこれだけで

は不十分で、部分的にしか見えない視野での立

体的椛築が必要である。

関節外科といえば、整形外科の巾ではどちら

かといえばおおむね大雑把で無器川である。少々

手元が狂っても軟骨を削るぐらいで、たいした

問題とならないのが脊椎と異なる。手術手技で

言えばたとえは悪いが、関節外科|矢は大工とす

れば脊椎外科医は指物大工の違いであろうか。

陽夢篇讃‘、

■
lIilじ関節外科でも、人工関節を例にとれば股関

節と膝関節は異なっており、膝は丸兇えである

が、股関節はＴＨＡでも部分的で立体的構築の

考えを要す。さらに種々の付切りでは、Chiari

手術しかり、ＲＡＯでは特に確かな立体的椛築

が必要となる。

手の外科は繊細な部位で特に細かい器用さは

絶対で、力ずくでないことが女医に適した分野

と思われがちだが、小生は立体的構築の考えが

必要ない点がより狼要な閃子であることを加え

たい。

近年は男女平等化の推進で女医も極々の分野

に進出しているが、整形外科は苦手のようだ。

オフレコであるが、昔ある教授が“女医は要ら

ない。どうせ美人は来ないのだから｡”といわ

れたのを灰聞したことがある。女性の侵出を阻

む要素があるとすれば、男性社会を努髭させる

‘力’を考えるが、これだけであろうか。小生

は立体,憐築をむしろ指摘したい。ベストセラー

となった‘話を聞かない男、地図の読めない女’

を読むとこの点が氷解する。人類５００万年の

遺伝子が多分に関連していると推察できる。古

来より男は鹿や猪を追って道なき道を狩して家

に戻る。女は家事の合間を見て井戸端会議であ

る。当然ながら男は地図に強くなり、女は口が

立つようになる。これが遺伝子として脈々と続

－３－



いているので、これを１世紀やそこらで同等に

するのは無理であるという話である。すなわち

２次元の地図の読めない者に３次元は難しいの

である。脊椎、股関節に女が来ないのは金槌、

難より立体感覚にあるというわけだ。

女性に好感度のある脊椎外科専門の教授は、

いかにして女医を入れるかに腐心しており、脊

椎専攻する女医を育てたいが、手の外科をせね

ば女性医師は入ハルないのではと嘆いていたが、

上述のように女性には向かない分野とはいえ必

ず男性に伍してできる女医は居るので、発掘し

て女医の脊椎外科医を養成され、啓蒙してくれ

ることを期待している。

－４－



;冷長退卿ご挨織

大阪臨床整形外科医会前会長早石雅宥

平成20年４月５１１の総会をもちまして2年間

の会長職を終えることができました。

無事任期を全う出来ましたことに改めて会員

の皆様に厚く御礼申し上げます。

任期中に○ＣＯＡの30周年記念行事を行う躯

ができました。これには現会長の黒川先生をは

じめとする執行部の方々が大変なご努力とご協

力をつくされ素晴らしい会を行うことができま

した。その機会を契機に会員一同が1,11結し事に

当たる空気が生じたことも傭しく感じました。

沢山のＪＣＯＡの各県代表の先生方と知り合えた

こともその後ＪＯＡの監事に推挙されたことに

つながってきております。只今はＪＣＯＡ理事会

の立会人として川岸、立入両ＪＯＡ理事と参加

しておりますが違和感なく会議に参加させてい

ただいております。

私が会長の間は申すまでもなく医療崩壊とい

われる時代になりました。診旅報酬の低下、研

修医制度問題、医師不足、柔整師問題、専門医

制度等何一つ明るい話題はありませんでした。

しかしＯＣ○Ａの研修会はこの2年間は充実して

おり私達にとりまして嫌な空気を一掃する救い

』
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でした。現任黒田会長が手際よく会の業務を遂

行しておられるのを見て私が至らなかったこと

を喪心からI|'し訳なく思っております。２０年

１２月１３日で歴史ある研修会が２００回を迎えま

した。今までＯＣＯＡがまとめてこなかった200

回の研修会抄録集を一冊の本にまとめておられ

ます。是非御一読下さい。○ＣＯＡは、骨と関

節の11の行.1}:、みなしＰＴの教育セミナー、学

術研修会、ゴルフコンペ、スポーツイベントへ

の参加など500人会員の実力は日本一と自負し

ております。これからも日本の整形外科をリー

ドしていく会であろうことを信じてやみません。

－５－



|燕i燕雲蕊i悪’

第33回大阪臨床整形外科医会定時総会

日時：平成２１年４月１１日（土）３：３０～４：Ｏ０ｐｍ

会場：大正富山医薬品株式会社大阪支店６階ホール

第33回大阪臨床整形外科医会定時総会３：３０～４：o0pm

司会者前中孝文副会長

１．開会宣言前中孝文副会長

２． 会長挨拶黒田晃司会長

３．黙祷
しょうぎ たかお

高山昌義（平野区）、片平卓夫（北区）、国里宏一郎（茨木市）先生を偲んで

４．参 与 へ の 感 謝 状贈呈黒田晃司会長

参与候補者孫熔権先生、原卓司先生、馬場貞夫先生へ

5．議事

第１号議案

第２号議案

第３号議案

第４号議案

第５号議案

第６号議案

第７号議案

６．閉会宣言

議長：堀木篤

副議長：佐藤利行

議事録署名人指名

先生

先生

平成20年度庶務および事業報告について承認を求める件

森本清一副会長

平成20年度収支決算について承認を求める件

阪本邦雄会計担当副会長

平成21年度事業計画について承認を求める件

黒田晃司会長

平成21年度収支予算案について承認を求める件

阪本邦雄会計担当副会長

新監事承認を求める件

黒田晃司会長、長田明参与、早石雅宥理事

新理事承認を求める件

黒田晃司会長

その他

前中孝文副会長

－６－




































































































































































































































































































































































































































































































































